



Ein wahres Erlebnis von Ludwig Ursel

Der Untergang des „G. 51“.

(Funkteleogramm unseres Korrespondenten.)

Washington, 26. September.

Einige Zerstörer der amerikanischen Marine sind an die Unglücksstelle, an der „G. 51“ mit der „City of Rome“ zusammengestoßen ist, abgedampft. Es besteht noch die Hoffnung, Ueberlebende aus den wasserdichten Abteilen des U-Bootes zu retten. Das Wrack liegt 130 Fuß tief, und die Unglücksstelle ist durch große Oelflecken gekennzeichnet.

Um uns herrschte dichte Finsternis. — Es war eine Finsternis, die so dick war, dass sie fühlbar auf uns drei Männern lastete, die wir um den kleinen Tisch zusammengekauert hockten. Ab und zu scholl durch das dünne Blech der Wand das qualvolle Stöhnen eines gepeinigten Menschen. Es war der Koch, der seit etwa acht Tagen an einem aufgebrochenen Magengeschwür litt. Er hockte zusammengekrümmt — die verkrampften Finger um die Knie geschlungen — auf dem Boden vor dem elektrischen Ofen; — seine Nahrung bestand täglich aus einer Dose kondensierter Milch, die ich ihm in den zwangsweise geöffneten Mund laufen liess.

Unsere Lage war keineswegs rosig! — Wir lagen mit dem Unterseeboot auf 30 Meter Tiefe mitten im feindlichen Hafen. Das Einschleichen vor zwei Tagen, untergetaucht im Kielwasser eines einlaufenden Dampfers, war in der Abenddämmerung nicht allzu schwierig gewesen. Als wir aber unsere Minen legen wollten, schien einem Wachboot unser Schatten nicht geheuerlich. Es schlug sofort Alarm, und wir waren gezwungen, aufs Geratewohl zu tauchen und uns auf den Grund zu legen. Seit der letzten Mitternacht lagen wir regungslos auf der Stelle. Alles Licht war ausgeschaltet, denn selbst den leisen Ton der brennenden Glühlampen verstand der Feind mit dem Horchapparat aufzunehmen. Dass wir weder Pumpen noch Kreiselkompass mehr in Betrieb hatten, verstand sich bei der sorgsamten Vorsicht unseres Kommandanten von selbst.

Die Luft begann bereits süßlich zu schmecken, und der Schlaf der auf den Kojen im Bugraum hingestreckten Mannschaften fing an röchelnd und bleiern zu werden. Das Grundwasser in den Bilgen stieg langsam und drohend.

Ich hatte den Kopf auf die Kante des Tisches gelegt, und vor meinen Augen entwickelten sich in dichter Reihenfolge allerhand üppige Bilder. Ich